

Luc 15, 3-7 La parabole de la brebis retrouvée

(Mt 18, 12-14)

Un homme a 100 brebis, il en perd une. Il part à sa recherche, la trouve et la met avec une infinie tendresse sur ses épaules. Il rentre tout joyeux et appelle ses amis et ses voisins : "Venez, réjouissez-vous avec moi ! »

Et voilà comment Jésus explique le sens de son histoire : quand un seul pécheur change sa vie, Dieu est dans la joie. Sa joie est plus grande que pour 99 personnes justes qui n'ont pas besoin de changer leur vie !

Le fait que le berger laisse les quatre-vingt-dix-neuf autres brebis seules ne veut pas dire qu'il les abandonne. La sollicitude du berger est celle de Dieu pour l'homme pécheur. Dieu ne désespère jamais de sauver l'humanité, sa création.

Chaque être humain est blessé quelque part et a besoin de se laisser trouver par Dieu.

La joie du berger retrouvant sa brebis, c'est la joie de Dieu quand un pécheur se converti à l'appel de Jésus. Quel cadeau de savoir que chaque fois que je me laisse trouver par le Seigneur, je suis la joie de Dieu ! Je contemple la tendresse de Dieu.

La joie de Dieu nous rassemble, le rassemblement en Dieu nous met dans la joie.

C'est qui, ce Dieu des évangiles ? Les brebis perdues d'Israël, et celles des périphéries, où sont-elles actuellement ? Qu'en est-il aujourd'hui avec la joie d'un Dieu qui cherche et cueille ses brebis perdues ? La joie d'un berger peu commun ! Accueillons et goûtons la joie de Dieu.

-- XXX --

1. Une brebis sur un troupeau de 100 s'égare. Et Jésus demande notre avis. Quelles ont été les réponses de ses interlocuteurs ? Quelle serait ma réponse ? Est-ce que je prendrais la décision de laisser seules 99 brebis dans la montagne ? Le risque n'est-il pas trop grand ? J'écoute les débats intérieurs provoqués par cette situation.

2. Du côté de Jésus, la leçon semble claire : « Dieu ne veut pas qu'un seul de ces petits soit perdu. » C'est dans la nature même de Dieu de s'occuper de ceux qui semblent perdus. Je rends grâce pour la manière de faire de Dieu avec tous, et aussi avec moi quand il m'arrive d'être perdu. Et je pense à ceux qui semblent abandonnés autour de moi.

3. Une parabole peut être reçue de plusieurs manières. Ainsi je peux imaginer que le troupeau de brebis correspond à toutes les parcelles de ma vie. Et je peux me demander quelle dimension de ma vie me semble perdue, quel moment de mon histoire aurait besoin d'être sauvé. Je demande au Seigneur son aide.

Dans « Prie en chemin »